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令和元年第１０回湯梨浜町教育委員会定例会議録  

 

日  時      令和元年 8月 21日（水）午後 1時 30分 開 会 

場  所      湯梨浜町役場 第３会議室 

出席委員      山田直樹 青木由紀子 市橋善則 松田基宏 藏本知純 

説明の為出席した者      岩崎正一郎 丸 真美 伊藤和彦 宮脇一善 杉村和祐 

          池田豊具 尾崎寿彦 岩本綾子 

【 議 事 日程 】  

日程第１ 会議録署名委員の指名 

        （        ） （        ） 

 

日程第２ 事務局課長の報告 

（１）臨時的任用職員（町雇用）の退職について 

（２）非常勤講師の配置について 

（３）教職員の病気休暇について 

（４）その他 

 

日程第３ 議案第５９号 令和元年度湯梨浜町一般会計補正予算（第５号）について 

 

日程第４ 議案第６０号 令和２年度から使用する小学校教科用図書及び中学校教科用図

書（「特別の教科道徳」を除く）の採択について 

 

日程第５ 議案第６１号 教育相談員の退職及び任用について 

 

日程第６ 議案第６２号 令和元年度要保護及び準要保護児童生徒の追加認定について 

 

日程第７ 協議事項 

（１）区域外（校区外）就学について 

（２）その他 

 

日程第８ 報告連絡事項 

（１）平成 30年度決算（事業成果・課題報告書）について 

（２）平成 31年度全国学力・学習状況調査結果について 

（３）放課後子ども教室（ゆりはま自主学習の広場）実施状況について 

（４）町内小中学校フッ化物洗口事業実施状況について 

（５）令和元年度中国中学校総体の結果について 

（６）令和元年度特別支援教育就学奨励費に係る支弁区分の決定について 

（７）第 41回全国ベテラン卓球東郷大会について 

（８）公民館事業について 

（９）図書館事業について 

（10）問題行動・不登校について 

（11）その他 

 

      次回教育委員会   ９月  日（ ）   時  分～  
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発言者 内   容 

教育長 
 

教総課長 
 

教育長 
 
 

教総課長 
教育長 

 
 

教総課長 
教育長 

 
 

教総課長 
教育長 

 
教総課長 
生人課長 

市橋委員 
教総課長 

 
 

市橋委員 
 

教育長 
藏本委員 

 
 
 

 
教総課長 
藏本委員 

 
 
 
 
 
 
 
 

日程第 2 事務局課長の報告（1）臨時的任用職員（町雇用）
の退職についてお願いします。 
(資料にもとづき､臨時的任用職員（町雇用）の退職について説
明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
次に（2）非常勤講師の配置についてお願いします。 

(資料にもとづき､非常勤講師の配置について説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
次に（3）教職員の病気休暇についてお願いします。 

(資料にもとづき､教職員の病気休暇について説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
 その他はありますか。 
 ありません。 
 それでは、日程第 3 議案第 59 号 令和元年度湯梨浜町一般
会計補正予算（第 5号）についてお願いします。 
(資料にもとづき､令和元年度湯梨浜町一般会計補正予算（第 5
号）について説明) 

 AEDはリースですか。 
はい。買取ですと、町でメンテしていく必要がありますが、

リースですと、故障したときなど新しいものに取り替えてもら
えますし、常に万全な状態で維持することができます。 
公民館などにあるものは買取だと思いますが、リースという

契約があることを知りませんでした。 

そのほか何かありますか。 
草刈りの話が出ていますが、町道や教育施設などいろんな所

をきれいにするのはもちろんいいのですが、町全体として、施
設の草刈りの基本的な在り方といいますか、例えば、年 1 回す
るのか 2 回するのか、大勢の人が利用するところは年 3 回する

のかとか、そういった基準はありますか。 
ないですね。 
先ほど北溟中学校の説明がありましたが、あの状態で草刈り

の回数が足らないので増額をとのことであれば、もっとしなけ
ればならない場所があると思います。例えば、桜づつみの草刈
りは年１回ですけど、今は草が腰のあたりまであって、すごい
状況です。草刈りをするなというわけではなくて、きれいにし
ていただけるのはいいことですが、あそこはするここはしない
など、バラバラだなと思います。教育施設についてはしっかり
とやってもらえればいいと思いますが、町全体として見たとき、
何か基準などがあった方がいいのかなと思います。 
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発言者 内   容 

教育長 
 
 
 
 
 

岩本指導主事 
 
 

教育長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

教総課長 
教育長 

 
 
 
 

 
 

教総課長 
生人課長 
教育長 

 
 
 

岩本指導主事 
 

教育長 
 
 
 
 
 

今後、検討する機会があれば、お願いしたいと思います。 
そのほか何かありますか。 

（なし） 
続いて、日程第 4 議案第 60 号 令和 2 年度から使用する小

学校教科用図書及び中学校教科用図書（「特別の教科道徳」を除
く）の採択についてお願いします。 
(資料にもとづき､令和 2 年度から使用する小学校教科用図書及
び中学校教科用図書（「特別の教科道徳」を除く）の採択につい
て説明) 

 先般、中部地区で教科書選定委員会があり、私は選定委員と
して出席しました。教科書の選定理由は、先ほど指導主事が説
明したとおりですが、各社の教科書を見比べて、児童生徒及び
教師側にとってもこれがいいのではないかと決定したもので
す。ここでご承認をいただきましたら、倉吉市が中部地区を取
りまとめて県に報告することになりますが、ご承認いただけま
すでしょうか。 
（異議なし） 
ご承認いただいたということで、進めさせていただきます。 
続いて、日程第 5 議案第 61 号 教育相談員の退職及び任

用についてお願いします。 

(資料にもとづき､教育相談員の退職及び任用について説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
日程第 6 議案第 62 号 令和元年度要保護及び準要保護児童

生徒の追加認定についてと、日程第 7 協議事項（1）区域外（校
区外）就学については、後で提案します。 

日程第 8 報告連絡事項に入ります。まず（1）平成 30年度決
算（事業成果・課題報告書）についてお願します。 
(資料にもとづき､平成 30年度決算（事業成果・課題報告書）に
ついて説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
 それでは、（2）平成 31年度全国学力・学習状況調査結果につ
いてお願いします。 
(資料にもとづき､平成 31年度全国学力・学習状況調査結果につ
いて説明) 
 今後、各学校が結果の分析を行い HPに載せていきますが、そ
の内容を取りまとめて、次の教育委員会で報告したいと思いま
す。テストの正答率については、文科省の基準では 3％以内の差
であれば全国平均並み、3から 8％以内であればやや高い又は低
い、8％以上であれば高い又は低いとなっています。学校訪問を
見ていただいても、各校とも一生懸命努力や工夫はされていま
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発言者 内   容 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

すし、町の教育委員会も県外の講師を招聘して研修をする予算
を組み、実施しています。ただ、家庭と連携という分野におい
ては、まだまだ課題があるのかなと感じています。 
ここに「子どもはなぜモンスターになるのか」といった本が

あります。この本の内容は、「先進国は子どもたちの教育に苦し
んでいる」といったもので、例えば、ハンバーガーなどのジャ
ンクフードといった簡単に食べられる食べ物が増えたりとか、
子どもの部屋にテレビがあって家族揃ってご飯を食べる機会が
減ったとか、子どもが小さいとき、親はスマホなど夢中で子ど

もに声をかけていないため、子どもたちは言葉を覚えるのが遅
かったり興味がなかったり、あるいは自分の話をきちんと聞い
てもらえないから、愛着障害など安心できていない状態にある
とか、このような課題があると書かれています。教育評論家も、
それぞれ専門分野に分かれてしまっているので、木を見て森を
見ずといったような状況にあります。また、保護者は、しつけ
などを含めて学校やこども園に任せていて、何か問題等が起き
れば学校やこども園の教育に問題があるなど、これは日本だけ
でなく先進国でみられる現象です。湯梨浜町は子育てや保育も
手厚いですが、子どもの教育において、第一責任は保護者にあ
ることを敢えて前面に出していくことも考えています。 

 今回の学力テストにおいて、やはり注目されるのはテストの
正答率になってしまい、正答率が高い学校もあれば低い学校も
あります。しかし、正答率が低くても規範意識は高いと学校も
あり、各校でそれぞれ成果もあれば課題もあります。正答率を
見て一喜一憂するのではなく、家庭を含めてどのような教育を
進めていくのか、湯梨浜町ではどんな子を育てていくのかとい

ったことを考えていくことが大切です。マスコミ等の影響もあ
り、どうしてもテストの点数に注目しがちになるのですが、教
育委員の皆さんとはこのような視点を持ちながら、じっくりと
取り組んでいきたいと思います。もちろん点数も大事なところ
でもありますが、どんな子どもを育て、どんな教育をしていく

のかを議論をしていただき、教育大綱や教育振興計画を見直す
などの議論に入っていきたいと思います。各校は、今回の結果
を受けて反省や分析を行い、今後どのように取り組んでいくか
を検討し、教育委員会は各校の努力を応援しながら、もう少し
大きな視点で考えていきたいと思います。 
また、こども園の計画訪問のときでは、保護者をどう巻き込

んでいくのか考えていきたいと思いますし、湯梨浜町の子育て
10 か条というものがありますが、これもきちんと機能している
のか、といったことも考えていきたいと思います。 
 次回の教育委員会では、各学校の分析状況について報告しま
すので、意見交換ができたらと思います。 
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発言者 内   容 

 
 

岩本指導主事 
生人課長 
教育長 

 
岩本指導主事 

 
市橋委員 

 
岩本指導主事 

 
 
 
 
 

教育長 
 

教総課長 
 

教育長 
 
 

生人課長 
 

藏本委員 

 
生人課長 

 
教育長 

 

中央公民館長 
教育長 
図書館長 
教育長 

 
教総課長 

 
 
 
 
 

 それでは、（3）放課後子ども教室（ゆりはま自主学習の広場）
実施状況についてお願いします。 
(資料にもとづき､放課後子ども教室（ゆりはま自主学習の広場）
実施状況について説明) 
続いて（4）町内小中学校フッ化物洗口事業実施状況について

お願いします。 
(資料にもとづき､町内小中学校フッ化物洗口事業実施状況につ
いて説明) 
 普通ならば 100％の実施率だとは思うのですが、そうなってい

ないのは、何か問題があるからでしょうか。 
希望されない保護者に理由を聞きましたが、ほとんどが定期

的に歯医者さんに行ってメンテナンスしてもらっているからと
いうものでした。ただ、中にはこの事業に賛成ではないという
方もいらっしゃいますし、この溶液を間違って飲み込まないよ
う味を苦くしていることもあり、子どもが嫌がるからという理
由もありました（飲み込んでも影響はありません）。 
次に（5）令和元年度中国中学校総体の結果についてお願いし

ます。 
(資料にもとづき､令和元年度中国中学校総体の結果について説
明) 

 次の（6）令和元年度特別支援教育就学奨励費に係る支弁区分
の決定については後で報告します。（7）第 41回全国ベテラン卓
球東郷大会についてお願いします。 
(資料にもとづき､第 41回全国ベテラン卓球東郷大会について説
明) 
 中学校の運動会と重なっていますが、開会式はどちらに参加

すればよいでしょうか。 
青木委員と藏本委員は、ベテラン卓球への出席をお願いしま

す。 
よろしくお願いします。 
それでは、（8）公民館事業について説明をお願いします。 

(資料にもとづき､公民館事業について説明) 
続いて、（9）図書館事業について説明をお願いします。 

(資料にもとづき､図書館事業について説明) 
次の（10）問題行動･不登校については、後で報告します。 

（11）その他で何かありますか。 
 まず総合教育会議の件です。町長の日程もありまして、10月
16日（水）午後 3時から 2時間程度でお願いしたいのですが、
皆さんのご都合はどうでしょうか。 
（意見なし） 
中身についてですが、ICTの関係についてどうかと思います。

今年は小学 6年生に機器を導入しましたが、これは計画的にや
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発言者 内   容 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

藏本委員 
教総課長 
市橋委員 
尾崎補佐 

っていくもので、しかも金額も大きいものになりますので、次
年度以降のことについて協議したいと考えています。また、先
ほど教科書の改訂の説明がありましたが、これも ICT関連にな
るかもしれませんが、デジタル教科書の導入について考えてい
ます。昨年は道徳のデジタル教科書を導入したところですが、
これ以外の教科について、次年度の教科書改訂にあわせて整備
してはどうかと考えています。その他、生涯学習課の方からも
議題がありますし、特に予算が絡むものを中心に協議できたら
と思います。 

 もう 1つは、市町村教育委員会研究協議会（第 2ブロック）
のご案内です。お手元に資料がありますが、9月 13日（金）ま
でに教育総務課まで出欠の報告をお願いします。全体会と分科
会がありますが、分科会に参加される場合は希望分科会を第 2
希望まで連絡してください。なお、公用車で乗り合わせて行き
たいと思いますので、ご検討をよろしくお願いします。 
 開催日は、後期の計画訪問と重なっていませんか。 
 大丈夫です。 
 全体会、分科会、両方参加しなければなりませんか。 
 いずれか一方でも大丈夫です。 
 

(次回定例会を 9 月 26 日(水) 午後 1 時 30 分に開催することを
決定｡引き続き委員のみで、日程第 6 議案第 62 号 令和元年
度要保護及び準要保護児童生徒の追加認定について説明があり
認定、日程第 7 協議事項（1）区域外（校区外）就学について
説明があり承認、報告連絡事項（6）令和元年度特別支援教育就
学奨励費に係る支弁区分の決定について、（8）問題行動・不登

校について説明があった｡) 
午後 4時 15分終了 

 

 

上記会議の経過を記してその相違なきことを証明するため署名する。 

 

 

      署名委員                   

 

 

      署名委員                   

 

 

      会議録調製者                 


